

## **Doch Freiheitsstrafe für homosexuellen Jugendlichen?**

# **Staatsanwalt will härtere Strafe**

**Plattform gegen § 209: „Unglaublich!“**

**Der Fall des 20jährigen Jugendlichen, der letzte Woche vor dem Landesgericht für Strafsachen Wien stand, weil er als 19jähriger mit seinem damals nahezu 17jährigen Freund sexuelle Kontakte hatte, erfuhr eine neue Wendung.**

Wie nun bekannt geworden ist hat nach dem Verteidiger jetzt auch der Staatsanwalt Berufung angemeldet. Die vom Gericht nach dem anti-homosexuellen Sonderstrafgesetz § 209 StGB über den Jugendlichen verhängte Strafe, 75 Tage Freiheitsstrafe umgewandelt in eine (bedingte) Geldstrafe von S 4.500,--, sei zu gering.

„Es ist schier unglaublich“, kommentiert Dr. Helmut Graupner, Sprecher der Plattform gegen § 209 und Verteidiger des verurteilten Jugendlichen, „Während die sogenannte ‚Tat‘ im restlichen Europa keinen Staatsanwalt und keinen Strafrichter interessierte, und dies im heterosexuellen und lesbischen Bereich auch in Österreich so ist, wird dieser Jugendliche nur weil seines und das Geschlecht seines Partners männlich ist von der Polizei peinlich befragt, vor das Strafgericht gezerrt und als Sexualverbrecher verurteilt; doch das ist immer noch nicht genug! Der Staatsanwalt will mehr!“ Und an die Adresse der PolitikerInnen der ÖVP, die letzte Woche zu der Verurteilung jede Stellungnahme und Diskussion verweigerten, Graupner empört: „Wie lange wollen Sie noch schweigen!“

In der überkonfessionellen und überparteilichen *Plattform gegen § 209* haben sich über 30 Organisationen zusammengeschlossen, um gegen das in § 209 StGB verankerte diskriminierende Sonderminimumalter von 18 Jahren für homosexuelle Beziehungen zwischen Männern (im Gegensatz zu 14 für Heterosexuelle und Lesben) anzukämpfen. Der Plattform gehören neben nahezu allen Vereinigungen der Homosexuellenbewegung auch allgemeine Organisationen an, wie Aids-Hilfen, die Kinder- und Jugendanwaltschaften Tirol und Wien, die Österreichische Hochschülerschaft, die Bewährungshilfe, die Österreichische Gesellschaft für Sexualforschung u.v.a.m.

Rückfragehinweis: Plattform gegen § 209, Dr. Helmut Graupner, 01/876 30 61, 0676/309 47 37

---

## **Jail-Sentence for Gay Juvenile, after all?**

# **Prosecution Seeks More Severe Sanction**

**Plattform Against Art. 209: „Incredible!“**

**New turn in the case of the 20 year old young who stood trial at the Vienna Criminal Court last week because, as 19 year-old, he engaged in sexual contacts with his then almost 17 year-old boy-friend.**

As announced today not only the defense declared to appeal the judgement but also the prosecution declared they will do so. For them the sanction of 75 days imprisonment, converted into ATS 4.500,-- (suspended) fine, appears too lenient.

“It’s incredible”, says Helmut Graupner, spokesperson of “Platform Against Article Art. 209” and defense counsel of the convicted young man, “Whereas in the rest of Europe the ‘deed’ would not bother any prosecutor or judge, and whereas this is also the case in Austria if relations are heterosexual or lesbian, this juvenile has been meticulously interrogated by the police, hauled before the court and sentenced for being a sex criminal, just because his and the sex of his partner is male; but that’s not even enough! The prosecution wants more!“. And addressing the politicians of the conservative Austrian People Party (ÖVP) who last week refused any statement on or discussion of the conviction: “Break your silence!“

The interdenominational and supra-partisan Platform Against Article 209 comprises more than 30 organisations that joined in the fight against the discriminatory minimum age of 18 years for homosexual relationships between men (as compared to 14 for heterosexuals and lesbians), as set forth in article Art. 209 of the Criminal Code. Nearly all associations of the homosexual movement, but also general organizations are members of the platform, like AIDS-help-organisations, the Ombudspersons for Children and Adolescents of the States of Vienna and Tyrol, the Austrian National Student Union, the National Association of Probation, the Austrian Society for Sexual Research, and many others more.

More information:

Plattform Against Art. 209, Helmut Graupner (+43/1/876 30 61, +43/676/309 47 37).